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Queridas graduadas, queridas licenciadas, ingenieras, queridos ingenieros, 

queridos graduados hoy es una noche muy especial, pero es una noche muy 

especial, ya lo comentaba José nuestro invitado de honor, no solamente para 

ustedes sino también pues para todos los que los acompañan, no, creo que 

detrás de cada aplauso que se oía en esta sala esta noche no solamente había 

satisfacción, hay mucho cariño, había mucha gratitud y sobre todo también 

había una gran ilusión del futuro que a cada uno y a cada una se espera esto 

sin duda no sería posible sin tanta gente que los quiere y está aquí sentada 

esta noche, arropándolos, acompañándolos y creo que el primer aplauso de 

esta noche tiene y tendrá que ser para sus papás, para sus familiares, creo que 

se lo merece muy especialmente esta noche, por supuesto también para 

quienes han sido su camino formativo y que hoy con mucho orgullo nos han 
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acompañado aquí arriba que están aquí presentes gracias Blanche, la Facultad 

de Diseño; gracias Francesca en Educación; Mario gracias de la Facultad de 

Ingeniería, gracias Ángel de la Facultad de Turismo y por supuesto gracias a 

ustedes coordinadoras y coordinadores porque realmente ustedes son el 

motor, el corazón, el hombro, la mano, todo lo que ha hecho que estos jóvenes 

lleguen donde están, se merecen un gran y muy merecido aplauso esta noche, 

de veras, y por supuesto también quiero agradecer a quienes están conmigo 

en el presídium, gracias está muy bonito tu discurso, precioso, me encantó lo 

de la mano y el pie nunca creo que es una de las cosas más bonitas que hemos 

oído, gracias de verdad, por supuesto gracias también vicerrectora porque 

desde tu área se empuja el camino de excelencia que estos jóvenes, estas 

jóvenes llevar adelante, José de veras gracias por tu testimonio, gracias porque 

nos has enseñado que en la vida nunca hay que arrutinarse y siempre hay que 

desperezarse un poquito más y salir adelante, creo que es un gran, gran 

mensaje y que a todos nos viene muy bien en todo momento. Gracias padre 

César por su compañía a través de los programas de Formación Integral que 

hacen que estos jóvenes sean muy valiosos, no es solamente hombres y 

mujeres capaces sino hombres y mujeres íntegros y eso es muy valioso, gracias 

padre también a usted. 

 

Estimadas egresadas y egresados de nuestra Universidad una estoy seguro que 

una de las perspectivas que no podrán dejar de lado en su camino como 

profesionales será el hecho de que vivimos en una época en que no solo se 

libran batallas con armamento o con las finanzas, sino que hay una batalla que 

pasa por la vida interior de cada una y de cada uno es la batalla de las 
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decisiones que ustedes tomen y la batalla de los valores que ustedes vivan. 

Nos encontramos en un entorno que ha perdido en cierto sentido el valor de 

la verdad hasta el punto de que esta época se define en un cierto aspecto como 

la época de la post verdad, es decir esta tendencia es la posverdad la tendencia 

a hacer que a la hora de tomar decisiones o de formar el criterio respecto a 

algo hacer que sea más importante lo emocional o lo subjetivo que el peso que 

tienen los hechos en sí mismos, eso significa que las personas pueden estar 

más inclinadas a creer cosas que se sienten como verdaderas o buenas que 

cosas en las que tienen evidencia de que no son ni verdaderas ni son buenas. 

Esto es un estilo que elimina lo que puede ser precisamente así bueno o lo que 

puede ser verdadero para hacer que sea importante solo lo que me cae bien, 

lo que es como hoy decimos cool y esto puede conducir a que todos nosotros 

como seres humanos vivamos en un siguiendo un pensamiento del Papa 

Francisco vivamos en un universalismo abstracto y globalizante, que seamos, 

una frase espectacular, miméticos pasajeros del furgón de cola, gran, gran 

metáfora de nuestra época, que admiramos los fuegos artificiales del mundo 

de un mundo que es de otros que no es mi mundo con la boca abierta, los 

admiramos esos fuegos artificiales, con aplausos programados o aquellos que 

acaban haciendo de su vida un museo folklórico de ermitaños que nada más 

se preocupan por una cosa pequeñita y local condenados a repetir siempre lo 

mismo y que son o que podemos incapaces de dejarnos interpelar por el que 

es diferente y de valorar la belleza que Dios derrama más allá de nuestras 

pequeñas fronteras. Sin quererlo nosotros podemos convertirnos en 

prisioneros o de idealismos inexistentes o de particularismos tan cerrado que 

fracturan cualquier relación sana que pudiéramos llegar a tener y por eso 
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egresadas, egresados por eso ustedes tendrán que ser muy claros en su mente 

y en su corazón y eso le decía José, para vivir sí con una perspectiva global que 

los libre de esa mezquindad que llena de rutina y por otra parte quizá en 

hombres y mujeres muy realistas para no caer en la oferta de unos idealismos 

que nos alienan porque nos alejan de lo que nos hace ser verdaderamente 

seres humanos. A lo largo de su formación en la nave México ustedes han 

podido hacer la experiencia de ir más allá de lo que ven en las redes sociales y 

aprender a buscar no lo que se opina sino la evidencia aun cuando esa 

evidencia no siempre concuerde con lo que uno quizá podría desear. Todos 

somos muy conscientes de que nuestra cultura gracias a los algoritmos que 

detectan nuestros gustos nos puede hacer caer fácilmente en encerrarnos en 

pequeños guetos que lo único que hacen es reforzar nuestros propios puntos 

de vista ya adquiridos o tantito peor, dejar que sean los así llamados 

influencers los que marcan nuestra opinión o el afán de pertenecer a un grupo 

sea lo que nos lleva a tomar decisiones sobre qué creer en vez de mantener 

viva nuestra conciencia en la búsqueda del bien, de la verdad, el sentido de las 

cosas y de las circunstancias que nos rodean por eso, por eso ustedes tienen 

que llevar en su desempeño profesional la mentalidad de ampliar siempre la 

mirada, ampliar la mirada para reconocer un bien mayor que beneficie a todos 

como arquitectos, ingenieros, diseñadores, educadores, profesionales en el 

mundo de la  hospitalidad, educadores lo que cada uno es administradores en 

el ámbito turístico, ingenieros de alimentos, lo que cada uno sea, lo que cada 

uno sea debe ser una persona que conserva su peculiaridad, que no esconda 

nunca su identidad, que los haga líderes que transforman la realidad con 

acciones positivas al tiempo que aprenden a integrarse cordialmente en las 
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comunidades que tendrán que llevar a cabo en su proyecto personal, familiar, 

religioso o profesional sepan siempre ser ustedes mismo pero sin obsesionarse 

demasiado con lo que es muy particular, sepan ser ustedes mismos sin 

evadirse, sin desarraigarse de lo que les hace mejores personas, sepan siempre 

vivir en las cosas de cada día, pero con una perspectiva mucho más amplia de 

este modo ustedes serán una aportación enriquecedora en su entorno 

profesional y en su proyecto de vida, de este modo se verán siempre llenos de 

la posibilidad de descubrir la originalidad que hay en cada uno y cada una de 

ustedes, en cada empresa, en cada persona, en cada situación serán capaces 

de librarse del cáncer del uniformismo que aplasta aunque a veces lo 

maquillemos.  

 

Son muchas las modas que nos hacen mejores, así como también hoy son 

muchas las modas que nos quitan nuestra singularidad, saber ser uno mismo 

sin dejar de ser capaz de vivir en el mundo del nosotros es lo que les hará 

auténticos en una sociedad que busque siempre un bien común y que 

incorpore verdaderamente a todos. Se trata de elegir un camino, el camino 

que por una parte nos libre de una esfera globalizante que nos anula o de una 

parcialidad tan aislada que nos esteriliza. En el universo de Star Wars hay un 

símbolo muy especial, mientras los stormtrooper, Darth Vader tienen que usar 

una máscara Luke Skywalker y todos los rebeldes van siempre a combatir a 

rostro descubierto, es como un símbolo y hay una escena muy especial, perdón 

por el spoiler pero ni modo, que a mí me impresionado mucho y es la escena 

en la que Darth Vader vuelve a ser Anakin, Anakin Skywalker el padre de Leia 

y de Luke y esa escena en la que Anakin Skywalker le pide a Luke que le quite 
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la máscara para mirarle cara a cara, déjenme recordarla con ustedes, ¿Se 

acuerdan la estrella de la muerte está siendo sacudida por muchas 

explosiones? y las tropas imperiales corren en todas direcciones confundidas 

y desesperadas por escapar y en medio de este alborotó Luke está tratando de 

llevar el peso muerto del cuerpo debilitado de su padre que se ha interpuesto 

para que Palpatine no lo mate y entonces Vader dice Luke ayúdame a quitarme 

esta máscara y Luke le dice pero morirás y Vader responde nada puede 

detener eso ahora, sólo por una vez déjame mirarte con mis propios ojos, 

lentamente Luke quita la máscara de la cara de su padre y ahí debajo de las 

cicatrices lo que ve es un anciano moribundo que sonríe ante la vista que tiene 

ante él, ya no es más Vader ahora vuelve a hacer Anakin y le dice ahora vete 

hijo mío déjame y luego dice no, vienes conmigo, no puedo dejarte aquí, tengo 

que salvarte y Anakin, ya no Vader le dice hijo mío ya lo has hecho, tú siempre 

tuviste razón sobre mí eso me ha salvado. Queridas egresadas, queridos 

egresados no dejen que el mundo les ponga una máscara que les haga dejar lo 

que ustedes han querido ser a lo largo de estos años en la Anáhuac, sean 

siempre grandes líderes, sean siempre mejores personas, así no estarán felices 

y serán felices y vencerán al mal con el bien. Muchas felicidades. 

 

--ooOoo-- 

 


